

**OBRA DE UN GUIPUZCOANO**

---

# LA GRAN VIA DE MADRID

---



**T**ODOS los periódicos de la corte llegados el día 12 á esta ciudad, se ocuparon de modo muy preferente de la personalidad de nuestro paisano D. Rafael Picavea, en quien ha recaído, como único concurrente, la adjudicación provisional de la subasta para la construcción de la proyectada Gran Vía de Madrid.

Más de veinte años hace que en aquella capital se proyectó esa obra importantísima, como base necesaria de su ulterior progreso urbano, y cuando, después de innumerables vicisitudes de todo orden y de subastas desiertas ó malogradas, se iba perdiendo ya toda esperanza de dar vida á ese proyecto, cuando ya se consideraba por casi todos como una ilusión irrealizable, el genio emprendedor y la actividad febril del Sr. Picavea logra el concurso de importantes capitales para dar vida al proyecto agonizante, y dice á la villa y corte: he aquí un bascongado que, dando el más gallardo mentís á una leyenda de egoísmos regionales, viene de su amada Guipúzcoa á procurar con su iniciativa y sus esfuerzos personales el engrandecimiento de la capital de España.

No es mucho que después de esto todos aquellos periódicos tributen al Sr. Picavea las mayores alabanzas, ni es caso de extrañar, conociendo nuestro espíritu de lealtad y de justicia, que nosotros, hasta los más distanciados del Sr. Picavea en otro orden de actividades, nos unamos á esos colegas para hacerles coro y hasta compartamos con el elogiado la satisfacción de los elogios, por lo que de ellos llega á este país donde aquél tuvo su cuna y tiene sus primeras afecciones

Celebramos, sí, con sincera satisfacción, que sea un guipuzcoano el

que haya hecho renacer en la capital de España las muertas esperanzas de una próxima mejora urbana como la que hace tantos años anhelaba, y de que en el engrandecimiento que para Madrid representa esa mejora, vaya mezclado el nombre de Guipúzcoa.

De las condiciones que caracterizan al Sr. Picavea en su aspecto de genio industrial hacen extensos relatos, con este motivo, los diarios madrileños. Pero de sus trabajos para llegar á un resultado favorable á sus intentos y de sus propósitos para la ejecución de la obra magna que es llamado á realizar en la corte, si debemos dar cuenta y lo haremos copiando lo que sobre el particular dice uno de aquellos diarios:

«No puedo menos de mostrar mi satisfacción—nos dijo el señor Picavea—por el resultado de la subasta. No negaré que haya tenido que vencer dificultades para atraer los capitales ingleses y franceses con que cuento; pero lejos de pesarme, me halaga, por cuanto he contribuido, dentro del círculo en que mis gestiones se han movido, á desvanecer un error muy frecuente entre nosotros mismos, y más aún entre los extranjeros.

Fuera de España, hay que confesarlo aunque lo lamentemos, no se ha disipado aún por completo el concepto en que se nos tiene. Para muchos somos todavía el pueblo de la navaja en la liga. Refiriéndonos al asunto que ahora nos ocupa, á las obras de la Gran Vía, nos encontramos que á la conquista del capital extranjero se oponía el equivocado concepto de la administración del Ayuntamiento de Madrid.

Un detenido estudio de la hacienda de éste, me ha confirmado las opiniones que yo tenía acerca del estado financiero de este Municipio. Su hacienda está muy lejos de una situación precaria; su administración no es tan inmoral ni hay en ella el desbarajuste que por ahí se supone, y la prueba de que mi convencimiento es grande, está en el hecho de haberme yo lanzado en este negocio de resultados deplorables si la situación del Ayuntamiento fuese crítica.

Con esta convicción, nacida de un estudio detenido de la Hacienda municipal, y con datos sacados de los presupuestos, he presentado la cuestión á los capitalistas que concurren á esta obra. ¿Cuál ha sido el resultado? La presentación de pliego para asistir á la subasta.»

La Sociedad representada por el Sr. Picavea sólo tiene carácter financiero.

Esta Sociedad ha pedido presupuesto y base de realización de las obras á diferentes casas extranjeras.

Dos casas inglesas, una francesa y otra norteamericana, han enviado ya sus proposiciones, las cuales han servido de base para realizar el último y definitivo estudio del negocio.

La adjudicación de las obras se hará á la casa que mejores proposiciones haga y que mayores garantías presente para la buena y rápida realización del proyecto.

En breve llegarán a Madrid los ingenieros extranjeros de las casas que han hecho mejores proposiciones á la Sociedad representada por el Sr. Picavea, con objeto de estudiar sobre el terreno la forma de realizar la obra, el sitio por donde haya de comenzarse y todo lo referente á la técnica de la construcción.

Desde luego, los propósitos del concesionario son los de que dicha vía sea un verdadero museo de arte arquitectónico.

Al efecto, se abrirán concursos entre todos los arquitectos españoles para la construcción de fachadas artísticas, formándose un tribunal, compuesto por personas de depurado gusto.

De esta manera será la Gran Vía una de las más hermosas calles del mundo.

